

Jueves 27 y viernes 28 de octubre de 2011  
Facultad de Derecho de la UBA, Salón verde (Av. Figueroa Alcorta 2263)

Jueves 27 de octubre

10 a 11.15 hs. Políticas de hábitat y Derechos: Aproximaciones y desafíos.

Procesos de participación social en el marco del plan de vivienda. **Mónica Macha**

Travesías Sobre El Hábitat De La Pobreza En Buenos Aires. El Proyecto Urbano Barrio Carlos Mugica. **Javier Fernandez Castro**

De la programación a la administración: avatares de la política de villas del macrismo (2007-2001). **María Cristina Cravino, María Victoria Ricciardi y Alejandro Sehtman**

11.15 a 11.30 hs. Coffee Break

11.30 a 13 hs. Derechos y justicia en las villas de la Ciudad de Buenos Aires

El Poder Judicial en las villas de la Ciudad: vitalizando la democracia participativa. **Jonatan Emanuel Baldiviezo, Albertina Maranzana**

La justicia mirada desde las ciencias sociales, a partir de su rol en las demandas de las villas de la ciudad. **Soledad Arquerros, Cecilia Calderón, Natalia Jauri, Julia Ramos, Pablo Vitale, Paula Yacovino**

Del barrio hasta el juicio: Construcción comunitaria, incidencia institucional y litigio para la efectividad del derecho a la vivienda en la Ciudad de Buenos Aires. **Luciana Bercovich, Mariel Acosta, Mauro Chellillo, Celina Giraudy**

14.30 a 16.15hs. DESC, Políticas públicas y grupos estructuralmente excluidos

La vulneración de los D.E.S.C de las personas privadas de la libertad. **Claudio Pandolfi**

Las condicionalidades en los Programas de Transferencia de Ingresos: aportes desde una lectura igualitaria de la Constitución. **Federico Orlando, Damián Azrak**

Políticas laborales del sector público con equidad de género. **Laura Larrañaga, Leonardo Di Dio, Pilar Ormsby**

Apuntes para la efectivización de los DESC desde una perspectiva de Género. **Victoria Ricciardi**

16.15 a 16.30 hs. Coffee Break

16.30-18 hs Territorio, ciudad y derechos

El derecho a la ciudad, un cambio de enfoque desde la perspectiva de la justicia socio espacial. **Sebastián Tedeschi**

Nos resistimos a dejar la ciudad: la última carta de los grupos excluidos para tener un lugar donde vivir en Buenos Aires. **Luciana Bercovich, María de los Angeles Trevisani Vespa.**

El derecho a la autogestión territorial. Desafíos para nuevas territorialidades. **CIAJ (Colectivo de Investigación y Acción Jurídica)**

De la reivindicación a la construcción política. Prácticas organizativas en torno al reclamo por el hábitat urbano en la experiencia de Villa 3, Fátima. **Natalia Belmont, Cecilia Calderón**

Viernes 28 de octubre

10hs 11.30 hs. Practicas en discusión

El desafío de la construcción de un nuevo sentido jurídico. Las organizaciones comunitarias y la judicialización de sus reclamos. ¿Es posible construir caminos alternativos? **Agustín Territoriale, María Elia Capella**

Modelos para armar: una posible clasificación de las formas de relación comunidades-abogados. **Mariel Acosta, Luciana Bercovich, Mauro Chellillo**

La enseñanza del derecho en las clínicas jurídicas de interés público: Cuatro preguntas para una caracterización. **Gustavo Maurino**

¿Enseñando/aprendiendo derechos? Algunas notas sobre el encuentro entre educación popular y derechos humanos. **Tamar Colodenco, Mariel Acosta**

11.30 a 12 hs. Coffee Break

12 a 13.30 hs La justiciabilidad de los DESC desde la perspectiva de los actores

Una valija argumentativa para la exigibilidad de los derechos sociales: hacia la recuperación de la perspectiva de los actores en los reclamos en el ámbito local. **Laura Clérico y Martín Aldao**

La participación de los afectados por los desalojos ante los tribunales. **Demian Zayat**

El caso "L": ¿la excepción que confirma la regla? Un análisis del programa de créditos hipotecarios individuales de la Ley 341. **Mariano G. Valentini**

14.30 a 16.00 hs. Condiciones y alcances en la revisión judicial de políticas sociales

"El derecho a la vivienda digna y adecuada. Análisis de la Jurisprudencia del Tribunal Superior de Justicia de La Ciudad de Buenos Aires a la luz de los Principios de la Ética del Cuidado." **Romina Faerman**

Entre lo político y lo jurídico, arreglos institucionales en la justiciabilidad del derecho a la vivienda en la Provincia de Buenos Aires: **Soledad Arenaza, Ricardo Fava**

El presupuesto y la justiciabilidad de los Derechos Económicos, Sociales y Culturales en el Fuero Contencioso Administrativo y Tributario de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires: Estudio de Casos. **Jonatan Emanuel Baldiviezo, Albertina Maranzana**

Poder judicial y Derecho a la educación en la Ciudad de Buenos Aires " **Dalile Antunez, Juan Ignacio Pérez Bello, Laura Rosemberg, Martín Sigal**

Las promesas incumplidas de la judicialización: tribunales y derecho a la salud. **Paola Bergallo**

Política social, bienestar y justiciabilidad de los derechos sociales. **Pilar Arcidiacóno, Gustavo Gamallo**